

須さん。都内の眼鏡店に勤務後、地  
店を継ぐことに興味を持つていた那  
須さんは、山形で事業を承継す  
ることへの思いを話します。

一方、中学生の頃から家業の眼鏡  
店を継ぐことに興味を持つていた那  
須さんは、山形で事業を承継す  
ることへの思いを話します。

「子どもに合った靴を選ぶ大切さ  
を知つてもうことで、足幅を選べ  
る当社商品の販売にもつながると考  
えたのです」。

佐藤さんは、学校や家庭に足の健  
康を守る正しい靴の履き方や足のサ  
イズの測り方などを紹介しています。  
「當時パートの私が事業承継の打  
診を受けたときは悩みました。経営  
の経験もなく、少子化により業界は  
縮小傾向です。しかし、足に合わな  
い靴を履くことで、外反母趾などの  
足のトラブルをかかる子どもが多い  
ことを知り、事業を継いで、足元  
から健康を考える『足育』を広めた  
いと思いました」。

パートタイム勤務から一転、事業  
を承継した佐藤さん。運動靴と運動  
着の卸売を行いながら、学校や家庭  
での「足育」の普及に取り組んでい  
ます。

「一時の憂いは  
変革の種になる

元に戻ってきた那須さんは、大きな  
憂いに直面したそうです。

「街を歩く人影は少なく、事業を  
継いでも、本当にやっていけるのか  
と躊躇しました」。

このままでは事業が縮小していく  
と悩む中、那須さんは、サッカーに  
打ち込んだ経験からスポーツに特化  
したサングラスにたどり着きます。

佐藤さんがうなずいて話します。  
「事業を承継することは、先代が  
築いた事業やお客さまとの信頼関係  
などの土台を引き継ぐ安心感があり  
ます。一方で、同じことを続けるだ  
けでは業績は維持できず、下降して  
しまいます。那須さんが、先代の土  
台を大切にしつつスポーツ分野に挑  
戦したように、時代にあつた自分な  
りの新しいチャレンジをすることが  
大切だと思います」。

佐藤さんの言葉に、那須さんが応  
えます。

「佐藤さんが取り組む『足育』は、  
普段見落としがちな視点であり、大  
きな可能性があると思います。商い  
の環境は時代で大きく変わるわけ  
ですから、お互いに新しいことに挑戦  
していきたいですね」。

承継から始まる新事業は、山形の  
未来を明るく照らしてくれそうです。

撮影場所◎株式会社ジェス山形(山形市)



スポーツをはじめとしたアクティブなシーンでの装着を想定したスポーツ用サングラス。軽くしなやかで、色付きや度付きに対応し、個性に溢れたデザインで注目を集めている。3000人を超える被験者データに基づき、大手企業とともに装着時の色の違和感を抑えたオリジナルレンズも開発した。

運動靴と運動着の卸売を行う事業を継ぎ、「足育」をはじめた佐藤千香さんと、家業である眼鏡店を継ぎ、新たに「スポーツ用サングラス」の事業を開いた那須丈雄さんに事業承継への思いをお聞きしました。



## キラリと光る事業承継の形

1966年生まれ。山辺町出身、山形市在住。幼稚園から高校の運動靴と運動着の卸売を行う「株式会社ジェス山形」でパートタイム勤務をしていたときに、同社の会長から打診を受け、事業を承継。県内で唯一「日本教育シューズ協議会(JES)」のシューズを取り扱うとともに、子どもの足の健全な発達をサポートする「足育」の普及にも努めている。

足の形や大きさは十人十色。足の幅や長さを正確に測り、それにあつた靴を履くことで、外反母趾など足のトラブルを防ぎ、運動能力も向上するという。JESのシューズは、足幅が狭めから広めまで3種類あり、フィットするシューズを選べるのが特徴だそう。

